

カジノと  
一体推進

# 維新と自公政権の責任

2025年4月に大阪  
ゆめしま  
湾の人工島・夢洲で開  
幕予定の大阪・関西万  
博で、海外パビリオン  
などの建設の遅れが深刻。  
会場建設費も上振れしており、  
府民・国民負担がどこ  
まで広がるか分かりませ



万博予定地の大阪市の人工島・夢洲（大阪市長・湾局提供）

ん。カジノ誘致計画と一体  
になった夢洲での開催に固  
執してきた維新と自公政権  
の責任が問われます。

## 建設遅れ、費用膨張

万博のパビリオンは、56  
カ国・地域が自前で建設す  
る予定ですが、資材価格高  
騰や人手不足などが影響。  
建設工事に必要な許可申  
請が1件も出されておらず、  
その前段階の基本計画書を  
大阪市に提出しているのは  
韓国とチェコのみです。

会場建設費は当初計画で  
は1250億円でしたが、招  
致決定後の20年に1850億  
円に増額。さらなる上振れ  
は必至とみられています。  
来場者の目標は半年間で約  
2820万人としていますが、  
近隣のユニバーサル・スタ  
ジオ・ジャパン（USJ）の  
コロナ前の年間来場者数の  
約2倍もの想定です。

# 混迷 関大 西阪 万博

折り目

# 汚染水の海洋放出を中止せよ

理解、廃炉の見通しなく強行  
岸田首相は漁業者などの理解が  
ないまま東京電力福島第1原発の汚  
染水（ALPS処理水）の海洋放出  
を一方向的に表明。24日、廃炉の見  
通しもなく放出が強行されました。



福島第1原発の汚染水タンク

## 志位委員が会見

海洋放出について全国漁業  
組合連合会の坂本雅信会長は  
「放出反対であることはいささ  
かも変わらない」と明言。放  
出は「漁業者など関係者の理  
解なしには、いかなる処分も  
行わない」とした8年前の約  
束を投げ捨てるものです。日  
本共産党の志位和夫委員長は  
「断じて許されるものでない。  
海洋放出の中止を強く求め  
る」と表明しました（22日）。

## 日本共産党

共同通信の世論調査（19、  
20日）では9割近い人が「風評  
被害が起きる」と回答。漁業  
だけでなく加工・輸送・卸業や  
観光への影響は避けられず、  
福島の復興に重大な障害にな  
ります。志位氏は「東電や政府  
が責任を脇において復興の障  
害を被害者に押し付けること  
は許されない」と述べました。

## 増加止める抜本策を

原発建屋内への地下水流入  
を止めない限り汚染水は増え  
続けますが、政府は有効な手

立てをとっていません。専門  
家から提案されている広域遮  
水壁の設置、「大型タンク貯  
留案」など解決のため真剣な  
検討と対策を行うべきです。

### 総選挙 近畿の比例名簿掲載予定者

### 日本共産党



元参議院議員・新47  
たつみゆき 高橋



党京都府常任委員 新36  
堀川あきこ



衆議院議員2期・前55  
清水ただし



党兵庫県常任委員 新48  
（兵庫8区補選）  
こむら 潤

制度解説

衆院選挙  
投票方法

比例代表は「**日本共産党**」と書きます  
選挙区は「候補者の名前」で

衆議院比例代表は政党名で投票します。参議院と違い個人名は無効です。

## 近畿民報

2023年8月No.3(第564号)  
発行/日本共産党国会議員団  
近畿ブロック事務所

〒537-0025 大阪市東成区中道1-10-10ホクシンビル102号  
Tel.06(6975)9111 Fax.06(6975)9115  
Eメール:jcpkinki@cronos.ocn.ne.jp

※日本共産党は以上の見解を発表しました。